

Sortie de grève des éboueurs : l'Exécutif parisien salue la réussite du dialogue social

Alors que la collecte des déchets à Paris était perturbée depuis lundi par un mouvement de grève, le dialogue social engagé entre l'Exécutif parisien et le syndicat majoritaire a permis d'aboutir jeudi soir à la levée de la grève. Le service reprendra normalement dès vendredi.

Depuis lundi, la collecte des déchets était perturbée par un mouvement social dans les dix arrondissements en régie municipale (2^e, 5^e, 6^e, 8^e, 9^e, 12^e, 14^e, 16^e, 17^e, 20^e). Cette grève faisait écho à l'ouverture par la Ville de Paris de négociations triennales pour définir les taux de promotion des agents. Elle s'inscrivait aussi dans le contexte de nombreuses revendications nationales. Immédiatement, Emmanuel Grégoire et Mao Peninou, adjoints à la Maire respectivement en charge des ressources humaines et de la propreté, avaient engagé des négociations avec la CGT, syndicat majoritaire. Leur conviction : une sortie de crise était possible par le dialogue social.

Si la question des taux de promotion des agents sera traitée prochainement, avec l'ensemble des organisations syndicales, l'Exécutif parisien a accepté d'étudier avec la CGT les problématiques spécifiques des agents de la propreté. Les discussions ont abouti jeudi soir, à un protocole d'accord, qui a été approuvé par les agents réunis en assemblée générale. Il rappelle qu'il n'a jamais été question pour l'Exécutif parisien de remettre en cause ni le statut spécifique des administrations parisiennes, ni l'accord sur la réduction du temps de travail.

Il comporte aussi des avancées pour les agents de la propreté, en termes de déroulement de carrière : l'ancienneté sera davantage prise en compte dans le processus de promotion et certains agents aux revenus modestes bénéficieront de mesures salariales ciblées. L'Exécutif parisien a également accepté un étalement des retenues des jours de grève, pour qu'elles ne pèsent pas excessivement sur les agents aux revenus les plus modestes.

« Le dialogue social que nous avons engagé dès le début du conflit a porté ses fruits. Nous saluons l'attitude responsable du syndicat majoritaire, qui n'a pas cédé à la tentation de l'enlèvement et a contribué à aboutir à un compromis équilibré. Ces discussions nous ont permis de rassurer les agents sur leurs perspectives professionnelles, tout en prenant en compte les demandes légitimes qu'ils portaient. Dès vendredi, le service public de propreté sera à nouveau assuré normalement et tout sera fait pour résorber au plus vite le stock des ordures accumulées dans les rues de Paris », saluent Emmanuel Grégoire et Mao Peninou.